

**#UnblockCuba**  
**Wirtschaftskrieg**  
**gegen Kuba**  
**beenden!**



**Informiere Dich!**  
**Werde aktiv!**  
[www.unblock-cuba.org](http://www.unblock-cuba.org)

Seit dem erfolgreichen Sturz des von den USA abhängigen Diktators Batista versucht die Karibikinsel ihren eigenen Weg zu gehen. Doch die Blockade der Finanz- und Handelsbeziehungen durch die USA zwingt der Bevölkerung empfindliche Einschränkungen auf und behindert das Land massiv in seiner Entwicklung. Woher eigentlich nimmt die kubanische Bevölkerung den „Spirit“, die Energie, nach 60 Jahren Wirtschaftskrieg immer noch standzuhalten? Ein Schlüssel dafür ist in der Rolle der Musik zu finden.

## „La Clave – Das Geheimnis der kubanischen Musik“

Film- und Diskussionsveranstaltung

**Freitag, 19. Juli 2024, 19.00 Uhr**

Vereinsgaststätte VfB Moschendorf in Hof (Saale) - Epprechtsteinstr. 1



Ein Film voller Musik, Schwung und Leidenschaft! Der unwiderstehliche Rhythmus der aktuellen kubanischen Musikszene bildet den dynamischen Rahmen für Kurt Hartels Dokumentation über Ursprünge und Geschichte einer Musikentwicklung, die von Kuba aus die Welt erobert hat. Dieser musikalische Mix aus afrikanischen und europäischen Klängen half einst bei der spirituellen Befreiung der Sklaven. Einflüsse aus Afrika und Europa verschmelzen hier zu einer einzigartig bunten Kultur. Deren Herz ist die Musik- und Tanzszene, die weit über Latin-Jazz und Salsa hinausgeht. Die zahlreichen Musikschulen auf Kuba – hierzulande meist ein teures Privileg – sind kostenlos. Sie begeistern die Kinder von klein auf für Gesang, Musikinstrumente und Tänze wie Rumba, Conga und Bolero. In kaum einem anderen Land spielt die Musikerziehung eine so wichtige Rolle. Der Regisseur und Autor Kurt Hartel lässt die unterschiedlichsten Menschen zu Wort kommen, vom Musikprofessor bis zur Schamanin, junge Nachwuchstalente genauso wie die Jazz-Legende Bobby Carcassés oder die bekannte Schlagzeugin Yissy García. Wir erleben Jam-Sessions à la „Buena Vista Social Club“ und Chucho Valdes, dem großen alten Mann des Latin-Jazz, mit seiner Band „Irakere“.

**Musikgenuss pur und Lebensfreude, die ansteckt!**

<https://www.wfilm.de/de/la-clave/>

BRD 2022 ; 86 Min.; Freigabe ab 0 Jahren;

**Eintritt frei; Spenden für das Projekt „Herzschrittmacher für Kuba“ sind willkommen !**

**Nach der Filmvorführung ist Zeit für Fragen und Diskussion.** Dabei unterstützt uns auch diesmal **Hellmut Naderer von Cuba Sí Vogtland**. Er hat in Kuba jahrelang praktische Solidaritätsarbeit geleistet.  
**Solidarität mit Kuba !**

**Alle Erlöse und Spenden auf der Versammlung** stellen wir der aktuellen Kampagne von MediCuba Europa und der Humanitären Cuba Hilfe (HCH) für Herzschrittmacher zur Verfügung. Siehe Seite 2 !

<https://www.unblock-cuba.org/aktuelles/herzschrittmacher-fuer-kuba/>

**Veranstalter:** Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba e.V., Cuba Sí Vogtland; Cuba Sí Franken und Bayern;  
 Die LINKE Oberfranken Ost; DKP Hof; DKP Oberfranken

## Seite 2: Infos zur Spendenaktion - Aufruf

Die kubanische Bevölkerung leidet zunehmend unter der Knappheit an lebenswichtigen medizinischen Geräten wie Herzschrittmachern. Diese Engpässe sind eine direkte Folge der jahrzehntelangen Wirtschafts-, Handels- und Finanzblockade, die die Vereinigten Staaten gegen Kuba verhängt haben.

Tausende Kubaner mit Herzschwäche sind auf Herzschrittmacher angewiesen, um ihr Leben zu erhalten. Aufgrund der US-Sanktionen können diese Geräte jedoch nur sehr eingeschränkt importiert werden. Kubanische Ärzte und Krankenhäuser sind gezwungen, Patienten abzulehnen oder mit veralteten Geräten zu versorgen, was die Gesundheitsversorgung der Bevölkerung massiv gefährdet.

Die Generalversammlung der Vereinten Nationen verurteilt regelmäßig die völkerrechtswidrige Blockade der USA gegen Kuba. Zuletzt haben im November 2023 185 Staaten für die Resolution zur Aufhebung der US-Blockade gegen Kuba gestimmt. Damit wurden die USA seit 1992 zum 30. Mal von den Vereinten Nationen einhellig verurteilt.

"Die US-Blockade trifft die kubanische Bevölkerung in allen Lebensbereichen schwer und verhindert den freien Zugang zu lebenswichtigen Medikamenten und medizinischer Ausstattung", erklärt Petra Wegener, Vorsitzende der Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba. "Wir fordern die internationale Gemeinschaft auf, Druck auf die USA auszuüben, damit diese Unrechtsblockade endlich beendet wird."

Die Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba beteiligt sich in Kooperation mit MediCuba-Europa und der Humanitären Cuba Hilfe aktuell an einer Spendenkampagne um die dringend benötigten Herzschrittmacher den betroffenen Patienten in Kuba zur Verfügung zu stellen.

Den Aufruf zur Spendenkampagne und Updates finden Sie unter:

<https://www.fgbrdkuba.de/fg/fgtxt/fg20240428-herzschrittmacher-fuer-kuba.php>

Bundesvorstand der Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba; Köln, 04.06.2024

\* \* \* \* \*

### Spenden bitte an:

Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba; Stichwort: "Medizinisches Material"  
Bank für Sozialwirtschaft, Köln  
IBAN: DE96 3702 0500 0001 2369 00; BIC: BFSWDE33XXX  
Maybachstr. 159, 50670 Köln, Tel. 0221-2405120 ; oder online.

Spenden sind außerdem möglich an:

Humanitäre Cuba Hilfe (HCH); Stichwort: Schrittmacher  
Sparkasse Dortmund IBAN: DE52 4405 0199 0091 0160 36

\* \* \* \* \*

Einzelheiten zur Spendenaktion waren auch diesem Junge-Welt-Artikel zu entnehmen:

### "Spritzen, Kanülen, Medikamente - es fehlt an allem"

Kuba: Medizinische Güter Mangelware. Organisation startet Spendenaufruf für Herzschrittmacher.

Ein Gespräch mit Klaus Piel. 15. Mai 2024.